

En La Paz (Bolivia), con la participación de dos expositores españoles

## Primera Conferencia Internacional sobre Prevención del Maltrato y Violencia a Personas Adultas Mayores

El conocimiento de la realidad boliviana en relación al maltrato a los adultos mayores en Bolivia, la identificación de los factores de riesgo y el diseño de las posibles acciones para su prevención han sido los principales objetivos de la 1ª Conferencia Internacional sobre Prevención del Maltrato y Violencia a Personas Adultas Mayores en Bolivia, que ha tenido lugar del 17 al 19 de noviembre de 2014 en La Paz, y que ha sido organizada por el Ministerio de Justicia de ese país, con el apoyo del Instituto de Mayores y Servicios Sociales (Imserso) de España.

Texto | Redacción de Enlace Fotos | Ministerio de Justicia de Bolivia



La ministra de Justicia de Justicia de Bolivia, Sandra Gutiérrez Salazar.

66

Se pretende identificar y visibilizar los factores del maltrato y violencia a personas adultas mayores en Bolivia, con la finalidad de promover la protección y prevención, en coordinación con las entidades territoriales autónomas, afirmó la ministra de Justicia en la inauguración

66

Los ponentes españoles analizaron las situaciones de riesgo que propician las realidades de maltrato, las políticas y los programas eficaces para prevenirlo, así como una visión del maltrato desde el punto de vista socio sanitario

El evento, que se inscribe en el marco de los Proyectos de la Red Intergubernamental Iberoamericana de Cooperación Técnica (Riicotec) para 2014 aprobados por su Comisión Permanente a finales del pasado año, ha contado con la asistencia de dos expertos españoles enviados allí por el Imserso, Manuel Ángel Marcos Mateo, letrado de su Servicio Jurídico, y Pablo Sastre Moyano, jefe del Servicio de la Unidad de Cuidados Paliativos y Responsable Médico del Centro Asistencial San Camilo en Tres Cantos (Madrid).

Entre los intervinientes en esta 1ª Conferencia, además de la ministra de Justicia de Bolivia, Sandra Gutiérrez Salazar, encargada de inaugurarla, y de la viceministra de Igualdad de Oportunidades y representante de Bolivia en Riicotec, Karina Marconi Ticona, que la clausuró, se encontraron Jorge Vargas Ríos, rector de la Universidad Franz Tamayo, anfitriona del acto, Gabriel Machicao, viceministro de Justicia y Derechos Fundamentales, Noel Aquirre, viceministro de Educación Alter-

nativa y Especial, entre otros expositores bolivianos e internacionales.

"Esta conferencia internacional pretende identificar y visibilizar los factores del maltrato y violencia a personas adultas mayores en Bolivia, con la finalidad de promover la protección y prevención, en coordinación con las entidades territoriales autónomas a través del Consejo de Coordinación Sectorial por una Vejez Digna", dijo la ministra de Justicia, Sandra Gutiérrez en el acto de inauguración.

Por su parte, en la clausura, Karina Marconi, además de agradecer la presencia de los expertos internacionales y del resto de asistentes, expresó su convencimiento de que "estamos convocados a trabajar con mayor compromiso y consecuencia con los principios de nuestra Constitución Política del Estado; debemos seguir trabajando en ampliar nuestras estrategias y nuestra visión a favor de las personas adultas mayores".

A lo largo de las tres jornadas de la actividad, se trataron temas relacionados con el



Vista general del auditorio donde se celebró la Conferencia de La Paz.

Coro de adultos mayores que amenizó una de las sesiones del encuentro.

estado de situación de las personas adultas mayores en Bolivia, la identificación de situaciones de maltrato y de violencia hacia ese sector, los factores que influyen en ese fenómeno, las diferentes formas de maltrato y sus efectos en la salud mental de las personas adultas mayores.

## **Experiencias exitosas**

Además, se conocieron experiencias exitosas en la aplicación de estrategias de prevención del maltrato y de la violencia y las experiencias de los gobiernos autónomos departamentales y municipales para el fortalecimiento institucional como mecanismos de lucha contra el maltrato hacia este sector de la sociedad boliviana.

A ese respecto, destacó la participación de los ponentes españoles, que analizaron las situaciones de riesgo que propician las realidades de maltrato, las políticas y los programas eficaces para prevenirlo, así como una visión del maltrato desde el punto de vista socio sanitario.

En concreto, las exposiciones realizadas por Manuel Marcos fueron: *Factores o condiciones que influyen para el maltrato*  y violencia a las personas mayores y Estrategias de Prevención del maltrato y violencia a las personas adultas mayores. Experiencias exitosas.

Pablo Sastre, por su parte, desarrolló las ponencias: *Efectos biopsicosociales del maltrato y violencia a las personas adultas mayores y Rehabilitación integral a personas adultas mayores que han sufrido maltrato y violencia*.

Uno de los aspectos más destacados de la Conferencia fue la participación de representantes de las entidades territoriales autónomas de Bolivia, de las principales ciudades del país, así como de miembros de asociaciones de mayores y de otros colectivos como la Policía Nacional, aparte de la de otros servidores públicos y profesionales que trabajan en la temática, de estudiantes, personas adultas mayores y representantes de la sociedad civil.

Karina Marconi, que fue la encargada de exponer la situación actual de los mayores en Bolivia, así como las iniciativas legales puestas en marcha por el gobierno de su país, enumeró los importantes pasos que está danto éste para prevenir las situacio-

nes de maltrato en el ámbito familiar. Así mismo, calificó el resultado de la Conferencia como sobresaliente, ya que ha propiciado un intercambio de lo más fructífero entre los ponentes y los representantes de las entidades asistentes.

Respecto a las aportaciones realizadas por los distintos conferenciantes que han participado en este evento, la viceministra de Igualdad de Oportunidades de Bolivia afirmó: "con sus intervenciones nos han hecho reflexionar, nos han generado acciones creativas para implementarlas desde el Estado. Son fundamentales todos los aportes que han realizado sobre todo para tomar acciones inmediatas en torno a restituir los derechos vulnerados".

